

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. -Martes 5 t. Barcelona. -Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. -Jueves 5 t. Valencia. -Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. -Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.° y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.° y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—La Transfiguracion del Señor en el monte Tabor, donde á presencia de los apóstoles San Pedro, San Jaime y San Juan se elevó de la tierra, resplandeciendo su rostro como el sol y sus vestidos más blancos que la nieve; constituidos á sus dos lados Moises y Elías, se oyó una voz desde las nubes que decía: «Este es mi Hijo amado, á él escuchad.»

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En San Cayetano concluyen las Cuarenta Horas, exposicion á las seis y media de la mañana, á las diez y media misa mayor con sermón que dirá D. José Ordinas. Al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de San Cayetano, y despues la reserva, precedida de *Te-Deum*.

En San Francisco, á las once y cuarto de la mañana, en tiempo de celebrarse una misa, se dará principio á la novena de San Roque, reptiéndose al anochecer despues de rezada la Corona.

CORTE DE MARIA.—En Santa Crnz, á la Virgen del Buen Camino:

GACETILLA LOCAL.

No desde el «trono pontifical», como afirma *El Comercio*, sino desde el tribunal de la conciencia pública que rechaza indignada todo lo que rasga los velos del pudor, pronunciamos nuestro juicio sobre el impúdico artículo *Primavera* que oportunamente publicó el colega en su Revista del 1.º de Agosto.

Para quitar toda acritud á nuestra censura, que por necesidad tenía que ser severa, buscamos de intento excusas y salvedades, suponiendo en los redactores inadvertencia y sorpresa que eximiesen su nombre y reputación de la responsabilidad que sobre ellos pesaba desde el momento en que admitían en su publicacion un escrito semejante.

Sin embargo, la Redaccion léjos de aprovechar nuestras delicadas insinuaciones, ha preferido declarar solemnemente que «no ha sido sorprendida,» haciéndose de este modo solidaria de un escrito en que la décencia y la moral desaparecen para ceder su puesto á la desenvoltura más precoz y al cinismo más escandaloso.

Si no nos constase que este artículo ha sido recibido con general reprobacion, que ha enagenado al *Comercio* las simpatias del público, que ha in-

troducido la division entre sus mismos amigos y colaboradores, que ántes de repartirse al público había ya ocasionado enérgicas protestas, nos bastara para juzgarlo ver el suelto á que contestamos, en el cual la Redaccion no se atreve á proferir una sola palabra en su defensa, contentándose con el argumento de *peor eres tú*, que léjos de combatir nuestro juicio, lo ratifica.

De los cargos que nos dirige no tenemos para qué sincerarnos. Los honores de la refutacion sólo se tributan á imputaciones razonables.

Que nuestro corresponsal tiene el don de la ubi- quidad (aunque no será tanto que escriba una correspondencia parisien sobre la mesa de la redaccion de *El Comercio*), que los versos que copiamos son virutas poéticas, que la mala poesia hace herejes, y otras salidas de tono que el colega se permite, recuerdan perfectamente la fábula en

Que á volar se desafiaron

Un Pavo y un Cuervo.

.....

Aguádate (dijo el Pavo

Al cuervo de léjos:)

¿Sabes lo que estoy pensando?

Que eres negro y feo.

.....

Todo esto no viene al caso

(Le responde el Cuervo)

Por que aquí sólo tratamos

De ver que tal vuelo.

Defienda *El Comercio* su artículo, si se atreve, que todo lo demas hace tan poco honor á su rectitud, como á su talento.

— Nos dicen de Pollensa que se verificó en aquel pueblo con la mayor solemnidad la fiesta de Nuestra Sra. de los Angeles, asistiendo numerosos fieles á los divinos oficios que se celebran en la iglesia parroquial de Pollensa con notable majestad y esplendor.

— Vemos en un periódico del continente, que recorre la provincia de Gerona un infeliz maestro de escuela condenado por su Ayuntamiento á pedir limosna.

¡Librenos Dios de ver semejante caso en esta isla!

— La máquina de la fábrica de Cordelería situada en el Molinar de Levante cogió ayer la mano á un muchacho de 12 años; conducido al Hospital hubo necesidad de amputarle el brazo.

Con harta frecuencia se repiten estas desgracias desde hace algun tiempo.

— Ayer por la mañana fueron aprehendidos por el cuerpo de carabineros tres mansos jumentos cargados de contrabando.

— Dice *El Diario de Palma* en su número de ayer:

Las elecciones de mesas para las elecciones municipales se verificaron ayer con el mayor orden en los colegios de Montesion y S. Antonio de Viana. En los demás no se formó mesa.

Hoy es el primer día de elecciones municipales. Igual desanimación que en las anteriores se nota ahora, como si tratase de un asunto completamente ajeno á los intereses del vecindario. A pesar de ello parece que habrá oposición en algunos colegios.

Creemos que no será ésta la última ni la penúltima vez que se probará fortuna para llenar las vacantes de nuestro Ayuntamiento, y creemos igualmente que siempre reinará el *mayor orden*.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE *EL ÁNCORA*.

Madrid 2 de Agosto.

Personajes políticos de gran importancia aseguraban anoche que podía darse por definitiva y satisfactoriamente terminada la agitación producida por los discursos del Sr. Balaguer en Valencia. Y en efecto, el telegrama publicado por *La Mañana* y el contenido de las dos cartas escritas por el Sr. Balaguer á algunos de sus más íntimos amigos y correligionarios desvanecen por completo cuantas dudas pudieran ocurrir acerca de la conducta seguida por este personaje en Valencia. En una de estas cartas, recibida en Madrid, del diputado catalán, hace observar que sus declaraciones ni son nuevas ni tienen nada de extraordinario y que en esta como en todas las circunstancias de su vida política obró de perfecto acuerdo con el Sr. Sagasta, á quien le fueron sometidos y de quien fueron sancionados todos los particulares de aquel discurso que acepta la fusión y la sostiene como un hecho altamente patriótico; que no se separará jamás de ella y que aceptará sin discutir los acuerdos de sus jefes, sin que por ninguna consideración se permita levantar la bandera de las desidencias,

La segunda va dirigida al Sr. Sagasta y contiene idénticas declaraciones. Queda, pues, cerrado el período de los comentarios á que dió lugar la actitud del Sr. Balaguer con motivo de la reunión del comité constitucional de Valencia. El general Martínez Campos ha leído con detenimiento la primera de estas cartas acogiendo con satisfacción las declaraciones del diputado constitucional y manifestando que lo ocurrido debe servir de lección elocuente para que sus amigos no se dejen llevar fácilmente por impresiones del momento.

El Sr. Conde de Xiquena ha visitado hoy al señor general Martínez Campos con el fin de darle cuenta de una carta que le dirige el Sr. Sagasta, que también se relaciona con las declaraciones hechas por el Sr. Balaguer en Valencia.

En el ministerio de Marina se ha recibido un despacho telegráfico del comandante general del apostadero de Filipinas acusando recibo de los en-

que el Gobierno daba instrucciones acerca del modo de remediar en lo posible los terribles extragos causados por los terremotos y en el que se manifiesta además que ante los graves acontecimientos que se espera hayan de sufrir con motivo de la guerra entre China y Rusia, se ha dispuesto que la corbeta *Doña María de Molina* salga de las aguas del Japón y se ponga á las órdenes del representante español en aquel imperio.

A propósito de este asunto y con motivo de la presentación al frente de Vigo de una escuadra inglesa que se compone de catorce buques blindados con 233 cañones de grueso calibre y 9,500 tripulantes, se ha recordado el abandono en que se encuentran nuestras posesiones de la Océania, atribuyéndose á que el istmo de Suez no tiene suficiente fondo para nuestras fragatas y á que es sumamente largo el viaje por el Cabo de Buena Esperanza.

Se comenta mucho la noticia de haberse hallado algunos días en un pueblo inmediato á la frontera el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla. El marqués de Molins practicó algunas diligencias para evitar este viaje pero no ha podido conseguirlo.

Bolsa de hoy: Consolidado interior 19'55: Exterior 20'10: Amortizable 38'50: Bonos 97'50: Banco y Tesoro 100'00: Aduanas 99'10: Ferro-carriles 39'85: Billetes hipotecarios 88'60: Banco de España 275'00: París 5'02: Londres 48'00. Las operaciones á plazo se han hecho á 19'70: 19'558: 19'55, dinero.

—P.

MADRID 2 DE AGOSTO.

La prensa de esta capital ha publicado la siguiente carta del cardenal Nina al Sr. Cánovas del Castillo:

«Excmo. Sr.: El resultado de la conferencia diplomática celebrada en esa capital para tratar de los asuntos de Marruecos, á la vez que ha confirmado la reputación de las brillantes cualidades que distinguen á V. E. como hombre de Estado, le ha hecho adquirir nuevos merecimientos para con la Santa Sede.

»Aun antes de recibir la estimada contestación que V. E. se ha servido dar á mi carta de 4 de Mayo, el Santo Padre tenía ya conocimiento, por los informes de su Nuncio en Madrid, de las dificultades que se presentaban para proponer á la conferencia, y conseguir que fuera aceptada, la petición de la Santa Sede en favor del libre ejercicio de la Religión católica en aquel imperio.

»Pero, gracias á la penetración, al tacto y á la especial adhesión de V. E. á nuestra Santa Iglesia, y á su merecida influencia con los representantes de las demás potencias, han sido vencidos aquellos obstáculos: y Su Santidad, completamente satisfecho de la respuesta de V. E., me ha encargado que le haga presente su vivo agradecimiento por el interés con que ha tomado la iniciativa en la proposición, y por la eficacia con que la ha sostenido en la conferencia.

»Las resoluciones que ésta ha adoptado respecto á la libertad religiosa en Marruecos no dan ciertamente motivo para esperar un cambio inmediato en la legislación del imperio en cuanto á los súbditos musulmanes; pero no por eso dejará la historia de complacerse al consignar en sus anales un hecho destinado á producir sus frutos en una época más ó menos próxima.

»Entre tanto, el Santo Padre ha sabido con especial satisfacción que V. E. se propone aprovechar la situación que va á crearse en aquella parte del Africa para estable-

cer el culto público en las diferentes capillas que posee allí España; y al paso que da por ello las gracias á V. E. le recomienda en general los intereses de la Religion católica en Marruecos, esperando que España no decaerá de sus gloriosas tradiciones, y que en adelante sus misiones en aquel país, desplegando su verdadera índole, no sólo atenderán á los fieles que actualmente existen, sino que procurarán, en cuanto sea posible, extender su número.

»Satisfecho de ser en esta ocasion el intérprete de estos sentimientos del Jefe supremo de la Iglesia para con V. E., tengo la honra de repetirle la expresion de la más distinguida consideracion con que soy de V. E. su verdadero servidor.—L. CARDENAL NINA.—Roma 22 de Julio de 1880.—Al Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, presidente del Consejo de ministros.—Madrid.»

— Dice un diario noticiero:

«S. M. el Rey se ha servido aprobar el plano de la iglesia monumental de la nueva parroquia de Santa María, mereciendo tambien el asentimiento de las juntas consultivas de obras y la de la comision del ayuntamiento de las mismas.

»El templo se levantará en el eje de Palacio, en la plaza de la Armeria.

»Parece que la colocacion de la primera piedra de tan suntuosa iglesia coincidirá con el alumbramiento de S. M. la Reina, que tanto se interesa porque el pueblo de Madrid tenga una iglesia en donde se dé culto á Nuestra Señora de la Almudena, patrona de Madrid.

— Un periódico dice que nuestro embajador en Francia, Sr. Marqués de Molins, ha hecho nuevas gestiones cerca del gobierno francés para que sean expulsados de aquel territorio los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron, pero con mala suerte, pues el señor Grevy se ha negado á semejantes pretensiones.

Si se tratara de D. Carlos ó de alguno de los jefes carlistas, ya estarian á muchas leguas de la vecina república.

Esto no quiere decir que nosotros aprobáremos aquella medida; lo que nosotros queremos es presentar, porque ha sucedido ya en otras ocasiones, la justicia de los que tanto blasonan de ella.

— Las noticias que recibimos de la solemnísima funcion celebrada en San Ignacio de Loyola en honor de aquel esclarecido varon de la Iglesia, han sido, como no podian ménos que ser, suntuosísimas.

Guipúzcoa toda ha dado una prueba inequívoca del amor, adhesión y profundo respeto que siente hácia el insigne San Ignacio de Loyola, gloria de aquel esclarecido y noble país que le vió nacer, y orgullo de toda la España católica.

Desde los más apartados pueblos de la provincia han acudido miles de personas, ávidas de rendir en dia tan memorable pleito-homenaje al inclito San Ignacio, y de dar pública fé y testimonio de inquebrantable amor á sus gloriosas tradiciones.

Más de 14.000 personas de ambos sexos ocupaban en ese dia el espacioso llano que se extiende delante del célebre monasterio, sin contar los habitantes de Azpeitia, Azcoitia y otros pueblos inmediatos que en masa se habian trasladado al sitio de la funcion.

El templo era insignificante para contener aquella multitud: así es que gran parte de ella no pudo asistir á la funcion religiosa, que fué brillantísima. El Rdo. Sr. Obispo de Victoria ofició de pontifical, asistido por otros preladados y por gran porcion de PP. de la Compañía de Jesus.

— El distinguido general Martinez Campos dice á todos cuantos le visitan y le hablan de lo que ha dicho el Sr. Balaguer en Valencia, que ni esto puede ser motivo de dis-

gusto en el seno del partido, ni pueden sus palabras producir disidencias ahora ni luégo, como suponen los liberales conservadores.

Estamos autorizados para manifestarlo así.

— Una horrorosa catástrofe acaba de ocurrir en uno de los más pintorescos valles de Navarra, en el valle de Salazar. La villa de Jaurrieta ha sido consumida casi totalmente por un espantoso incendio.

Cerca de 600 familias han quedado sin hogar. Parece que han resultado algunos heridos.

Se han abierto suscripciones para remediar tamaña desgracia.

— Dice un diario de la mañana:

«La cuestion del nombre que ha de llevar el vástago real parece ya resuelta, según aseguran caracterizados hombres de la situacion.

Si aquel, fuera varon, se llamará Fernando, y si fuese hembra, Mercedes.

— El gran consejo del Canton de Schwytz ha votado el restablecimiento de la pena de muerte.

— *El Herald* de Nueva-York publica un telegrama de San Juan de Terranova anunciando que la barca *Hija de Devon*, de Plymouth, ha hallado á los 64,12 grados de latitud, 22,30 de longitud un trozo de un mascarón de proa que cree sea del *Atalanta*.

La figura de la diosa indica que ha sufrido un choque que explicaría la pérdida de ese buque, cuya pérdida es ya indudable, aunque se ignoran las detalles que le han acompañado.

— Telegrafian de Viena al *Daily Telegraph* que el Gobierno turco ha enviado un cuerpo de ejército á la frontera griega. Este cuerpo se halla á las órdenes de Hidavyet-Bajá, oficial de gran energia y mucha influencia sobre los soldados.

— La infanteria turca está acuartelada en Janina, Arta, Domotoka, Trikala, Kirtzimi y Elasona. Tambien en Prevesa, Volo, Larissa y Phanari hay algunos batallones.

La caballeria ha sido estacionada en Janina, Repravista, Arta, Larissa y Turuow. En la mayor parte de estos puntos hay tambien artilleria. La fuerza total del cuerpo de ejército puesto á las órdenes de Hidayet-Bajá es de 24.000 hombres de infanteria, 1.400 caballos y 216 cañones.

Un telegrama de Scutari anuncia que la liga albanesa ha gastado en estos últimos tiempos 150.000 duros en fortificar Metzowo, 125.000 en Prevese y 80.000 en Arta.

— El Sr. Muñoz, conocido por sus obras de caridad y hace tiempo, y más aún con motivo de las inundaciones, proyecta construir una barriada en Cabezuela, su pueblo natal, á fin de proporcionar higiénico albergue á una porcion de familias que carecen de hogar y viven en sitios inmundos é insalubres. Dentro de muy pocos dias se substará la construccion de siete casas, que serán regaladas á las familias que elija el generoso donante en la lista que le presente una comision de vecinos.

— Los periódicos portugueses dicen que la compañía real de los ferro-carriles portugueses del Norte y del Este ha adquirido, por la suma de 95 millones de reales (4,300 contos de reis) la línea de Malpartida á Madrid.

Dicese que la citada compañía trata de adquirir tambien la estacion de esta córte, uniéndola con el ferro-carril del Norte de España.

El trayecto de Madrid á Lisboa por la nueva línea comprende 636 kilómetros. La inauguracion del ferro-carril de Madrid á Lisboa por Cáceres y Malpartida se verificará en Junio del año próximo. El correo sólo empleará en llegar á Lisboa diez y ocho horas.

— Segun hemos oido afirmar, el ayuntamiento de Ma-

drid ha remitido á informe de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando la conveniencia del derribo de la Puerta de Toledo, con parte tambien del matadero público de reses.

— Se han dado las órdenes oportunas para que el pago de haberes de las clases activas y pasivas correspondiente al mes próximo se verifique en metálico. El día 2 empezarán á cobrar las clases pasivas en Madrid y en provincias.

PARTES TELEGRAFICAS.

Nueva-York 31.—En el asunto del barco *Ella Merrit*, el capitán Jorge Washington ha declarado, bajo juramento, que el 5 de este mes, á 15 millas de la costa de Cuba, un oficial del cañonero español abordó su barco, le pidió sus papeles y visitó la bodega.

Viena 31.—El Gobierno de Sérvia ha contestado ya á la nota que le dirigió el Gobierno turco á propósito de los preparativos militares que está haciendo la Sérvia.

El ministro de la Guerra de Sérvia dice que dichos preparativos no son otra cosa sino las maniobras militares que se verifican anualmente en el ejército sérvio.

Marsella 31.—El miércoles próximo llegarán á este puerto 19 grandes barcos con cargamento de trigo, que vienen destinados á esta plaza.

Los precios de este grano han tenido una pequeña baja, y se espera continuarán en descenso en vista de las grandes existencias que hay almacenadas.

Londres 31.—El marqués de Ripon, gobernador militar de la India, ha dirigido al Gobierno inglés un telegrama participándole la necesidad de que, además de los refuerzos que se le manden de Bombay, se active el envío de nuevas tropas inglesas con destino á Candahar, para cubrir las vacantes de los soldados á quienes corresponde ahora tomar la licencia y sustituir á algunos centenares de soldados que están en los hospitales.

Constantinopla 31.—La Liga albanesa toma grande extension.

El gran scherif de la Meca y los musulmanes más fanáticos excitan al sultan á que proclame la guerra santa.

Shanghai 31.—Han estallado disensiones en Pekin. Hay grandes temores de que estalle la guerra civil.

Paris 31.—El periódico el *Nacional* de hoy asegura que el Gobierno ha resuelto enviar una comision militar á Grecia.

Ex inexacto que el conde de Saint-Vallier, representante de Francia en Berlin, vuelva á aquella capital cuando termine la licencia que está disfrutando.

Viena 1.º.—El día 10 conferenciarán en Ischl los emperadores de Alemania y Austria. El 11 el emperador Guillermo volverá á Berlin por Passau.

Paris 2.—De las elecciones de consejeros generales (diputados provinciales), que dieron comienzo ayer, se conocen 507 resultados en esta forma:

Han sido elegidos 357 republicanos y 124 conservadores. Hay 26 empates.

En las diputaciones de provincias, los republicanos han ganado 75 asientos.

Han sido reelegidos los señores siguientes:

Constans, Cochery, Maquin, Ferry, ministros, y los Sres. Turquet, Fallieres, Saint Vallier, Enrique Martin, Goblet y Bethumont.

Hasta hoy, dos diputados y dos senadores republicanos, un diputado y un senador, conservadores, no han sido reelegidos todavía.

Londres 2.—El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Gladstone, continúa molestado por un fuerte catarro.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Ibiza en 8 horas vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 23 mar., 35 pas., balija y efectos.

De Felanitx en un día pailebot Salvador, de 99 ton., pat. Antonio Alzamora, con 8 mar. y vino.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 4.

Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., pat. Sebastian Coll con 6 mar., algarrobas y efectos.

Para Barcelona pailebot Soberano, de 57 ton., pat. Vicente Roselló, con 6 mar., 4 pas., algarrobas y efectos.

Para Javea polacra goleta Ines, de 123 ton., cap. don Francisco Martí, con 8 mar. y lastre.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El lunes 23 del próximo Agosto, á las doce de la mañana y en el local de estas oficinas (estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1881, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los dias laborables de nueve y media de la mañana á dos de la tarde en las espresadas oficinas, donde ademas se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran interesarse en la subasta.

Palma 31 Julio de 1880.

Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—Su Director General.—Guillermo Moragues.



EL EXCMO. SR. D. PEDRO DE GOROSTIZA Y SALAS

FALLECIÓ EL DIA 4 DEL ACTUAL.

Su esposa, hijos, hermana, hijos y hermanos políticos, al participarlo á sus amigos, les suplican se sirvan asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral el viernes 6 de los corrientes á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 5 t.

(Recibido el 4 á las 8,39 n.)

La Gaceta publica el ceremonial del alumbramiento de la Reina.

La Corte ha salido de la Granja. Esta noche llegará á Madrid.

Los republicanos han ganado 240 puestos en Francia.

3 por 100: interior 19'85.—Exterior 20'60.—Bonos 98'25.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 19'825. Fin 19'85.—Paris, 3 por 100 interior contado, 18'45.—Banco de España, 278'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado 19'75.—Colonias, 124'00.—Nortes, 69'00.—Palma 3 por 100 interior contado, 19'68 3/4.